

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

# El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana

Año IV.

Mahon, juéves, 21 de Marzo de 1872.

Núm. 804.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Menorquin.

### CARTAS POLÍTICAS.

*La República francesa y el Derecho divino de los reyes.—España y su luna de miel.—Italia y el poder temporal.*

París 1.º de Marzo de 1872.

«El Presidente ha dado las seguridades mas positivas de su resolucion de mantener intacto el depósito de la República, que se le confió.

«Si la República continúa prestando al país servicios tan grandes y tan útiles como los que le ha prestado desde hace mas de un año, la Francia, sin duda, aceptará y sostendrá una forma de Gobierno que le habrá asegurado los bienes que anhela, la libertad con el orden, la economía con la honradez, la fuerza con el trabajo y el patriotismo.

«Una de las circunstancias mas felices para la República es que hoy representa el orden bajo todas sus formas, y no vacilo en afirmar que ella no tiene nada que temer, si sabe permanecer prudente y moderada, porque debe tener el apoyo de todos los buenos ciudadanos, por poco ilustrados que estén sobre sus verdaderos intereses.»

Así se espresa Mr. Barthelemy Saint-Hilaire, diputado y secretario del Presidente de la República, en una carta que á nombre de este escribió á Mr. Vanoy, Presidente del Consejo General de Meurthe et Moselle, contestando á un mensaje privado que él y sus colegas enviaron á Mr. Thiers, pidiendo la afirmacion de la República.

Esta carta, que es la reproduccion fiel de los pensamientos y de las intenciones del ilustre anciano que se ha propuesto cicatrizar las heridas de la Francia y reparar en lo posible los inmensos desastres legados por el Imperio, responde franca y categóricamente á los vergonzantes manifiestos que la fraccion monárquica de la Asamblea Nacional ha redactado en sus conciliábulos secretos, sin osar publicarlos, como si temiere que la luz del dia disipase su obra tenebrosa de conspiradores.

Esa carta, afirmacion perentoria de la República, es el asunto de todas las conversaciones en los círculos políticos; los legitimistas no la han leído sin profunda desazon y sin empapar de piadosas lágrimas el agujereado pacto de Burdeos, los republicanos se sienten solazados y todos los hombres de bien que aceptan la fórmula que el mismo monsieur Thiers dió en 1848: «*La República es el gobierno que nos divide ménos,*» estiman que el país ganará mas y mas á cada nueva sancion oficial de los principios republicanos, únicos justos, únicos tutelares en los dias de confusion profunda, de acerbas divisiones y de

facciosas intenciones por que pasa la Francia.

La República es en realidad y siempre el único sistema de Gobierno en armonia con la justicia; porque ella sola atribuye á cada uno lo que es suyo en el fuero público y privado y sin ella apenas puede comprenderse la dignidad cívica, la fraternidad y la igualdad.

Estos sentimientos, que deben ser las primeras nociones de todo Gobierno en el estado actual de la civilizacion, que deben ser el Credo de todo ciudadano francés por patriotismo y por razon en presencia de esta beldad mártir, hundida en su propia sangre, casi exánime, pero siempre santa y adorable para sus hijos, que se llama la Francia, esos sentimientos tienen muy poco imperio sobre las facciones extremas que se disputan sus preciosos despojos. Ayer no mas París era víctima de esta dualidad terrible, contrarios intereses se la disputaban hasta que sucumbió la pandilla insensata de los Comuneros é internacionalistas. Hoy, «sin haber aprendido ni olvidado nada,» el conde de Chambord se establece en Amberes, al amparo de la neutralidad belga y de la tolerancia de aquel Gobierno clerical, funda allí una Corte extra-ridícula y recibe la procesion casi incesante de legitimistas franceses; que de todos los puntos de su país y del seno mismo de la Asamblea Nacional, van en peregrinacion á la patria de los fieros enemigos del duque de Alba á tributar sus homenajes á su Señor y Rey Enrique V. Que permanezcan, pues, en genuflexion sempiterna, en adoracion extática ante ese unguido del Señor, ante ese escogido de la Casa de Ysrael! ¡esta será la escena chistosa de la tragi-comedia política que se representa hoy en Europa, y cuyo escenario de predileccion es este noble país de Francia, como lo llamaba Maria Estuardo, al despedirse melancólicamente de sus riberas, como si hubiese presentido que su bella cabeza rodaria mas tarde bajo la cuchilla del verdugo.

¿Qué! ¿No presiente el Conde de Chambord un fin parecido al de Carlos I, al de su abuelo Enrique IV, al de su tío Luis XVI, al del duque de Berry, su padre, apuñaleado por un sectario, ó al de Maximiliano de Austria? ¿Ignora el Conde de Chambord que las tablas del derecho divino de los reyes se hundieron para siempre en el vacío de los siglos, y que sus mandamientos, escritos con sangre, los borró la sangre de cien generaciones? ¿Desconocen sus seides, que toda nocion de justicia, todo principio de gobierno, en las sociedades modernas, emana del principio anterior y primordial de la soberanía del pueblo? Esos prelados, esos sacerdotes, que casi bajo el pálio santo, van á humillarse en la ciudad flamenca ante un ídolo de barro que, como cualquier deidad ha-

bilónica, puede desmoronar el primer aquilon, ignoran esos prelados que su Dios, por boca de Samuel, juez y profeta, previene á Ysrael contra su deseo insensato de poseer un rey, á usanza de las naciones gentílicas que le rodeaban? ¿Ignoran que ese Dios persiguió con su cólera á Saul sobre los montes de Gelboc, al piadoso Daniel en Sim, en Salém, en las divisiones de su propia familia y en la profunda turbacion de su conciencia? Olvidan esto, y las enseñanzas bíblicas, que se repiten en todas las épocas no les sugieren ninguna reflexion. Olvidan la cruz y el humilde hisopo del Calvario para pensar tan solo en aquella santa ampolla que por descuido del soldado prusiano se cubre todavía de moho en las alacenas de la Catedral de Reims; para pensar en esa ampolla, cuyo óleo no bastará á resucitar el cadáver del derecho divino, pero que simboliza muy bien los abusivos privilegios de una casta; la restauracion del Papado temporal, mas infortunado que Lázaro, pues le *llegó su hora*, y nadie acertaría á sacarlo de su tumba. Paz á los muertos, sacerdotes de Cristo, paz á los muertos! No perturbeis el reposo del poder temporal; dejad que el derecho divino, ese histórico difunto que pretendéis resucitar en Enrique de Borbon, descanse en paz en las frias bóvedas de San Dionisio, y regresad de Amberes á cuidar de los vivos enfermos, á velar por vuestra patria, si no quereis que lo que dijo Jesus de unos fariseos lo diga la Francia de vosotros: «*Dejad á los muertos que entierren á sus muertos!*»

Pero salgamos de esta hoguera ardiente, en donde chisporrotean todos los principios y todas las creencias de otro tiempo, y tratemos de respirar el ambiente de jazmines y azahares de la patria de Pelayo; quizá á la sombra de los naranjos de Valencia, ó bien en las pintadas márgenes del Genil, cantará algun Garcilaso el dulce himeneo de las sombras de Manuel Filiberto de Saboya con la grande sombra de Isabel la Católica, como cantan hoy algunos descendientes del Cid, terror del extranjero, la luna de miel de un antiguo vasallo con la arrogante Iberia. Y tienen razon en cantar! ¡Que alegres festejos! ¡que bucólicas, dignas de Tusculum! ¡que banquetes opíparos en los que desaparecen, como los bueyes de las mesas homéricas y con igual rapidez, las talegas del presupuesto! ¡Terrible huesped es un rey y terribles sus convidados! Un ministerio español devora con la misma facilidad y apetito que cualquier monstruo mitológico; pero las migajas de sus festines, sin ser copiosas, se le han indigestado á la pobre España, la cual empieza á ver claro en la mezquina lucha que hoy mantienen los intereses de bandería, y las ambiciones puramente personales, y se dispone á dar por conclui-

dos los festejos carnalescos de la luna de miel sardo-española.

Las grandes instituciones del pasado se estinguen; el *Sancta Sanctorum* de nuestros abuelos, cae hoy y se desvanece ante el ridículo. Roma, con todos sus recuerdos inmortales, consiente en sus muros á los descendientes de los Cimbrios; la Ciudad de los Papas cae en poder de un excomulgado, nieto de aquel otro excomulgado que, con el Concilio de Basilea se declaró contra el Pontífice del Vaticano; sus campeones seculares le abandonan; Francia, llamada por los retóricos del catolicismo la hija primogénita de la Iglesia y por Shakespeare el soldado de Dios, aunque en alerta siempre, á pesar de sus desastres, como centinela del derecho, sigue el consejo evangélico y envaina su espada; un ministro francés irá á la Corte del Rey *piemontés*, como le llaman los ultramontanos, del primer *monarca* italiano, como le llama la Europa; el Austria, apellidada el gendarme de los reyes ha encontrado, á fuerza de golpes, su oficio un poco degradante y se recoge en una abstinencia penitente para no perder lo que le queda, para que no se desmorone su abigarrado imperio; la España no es ciertamente una enemiga de la Roma papal, pero los hermosos dias de Lepanto y de las hogueras de la Inquisicion pasaron ya para siempre, porque ese país ha entrado tambien en la via que traza el progreso á las sociedades modernas; Amadeo es el hijo de Victor Manuel el valeroso galantuomo y no el nieto del *Demonio del Sur*, como llamaban los protestantes á Felipe II, el duro y suspicaz ermitaño del Escorial. La patria de Lutero, la filosófica Alemania, no peleará en verdad por los que encendieron la hoguera de Arnaldo de Brescia y Jordan Bruno é hicieron jurar á Galileo que la tierra permanecia inmóvil en medio de la armonia infinita de los mundos. Si el poder temporal de los Papas, con su inmenso prestigio y á pesar de los millones de creyentes que lo deploran, se ha hundido en ese abismo de doce siglos que le sirve de tumba, ¿como pretenden resucitar hoy unos pocos ilusos el derecho divino de los reyes, siempre combatido y siempre deshonrado? Concluyamos parodiando una expresion célebre, que no volverá á resonar bajo los artemonados de Versalles, ni de las Tullerías, y digamos, llenos de fé en los destinos del hombre, y en la seguridad de que el porvenir será para los soldados del progreso, para los campeones de la justicia: «*El Rey ha muerto, el Pasado ha muerto; viva la República!*»

MARCO MÁRIO.

## Noticias Generales.

De *El Combate*:  
La prensa italiana, así como la fran-

cesa, que hoy llega a nuestras manos, dedican la parte preferente de sus columnas a la muerte del gran agitador y constante revolucionario GIUSEPPE MAZZINI, cuya defuncion, como ya saben nuestros lectores, ocurrió en Pisa el último domingo a la una y treinta dos minutos de la tarde.

Sin distincion de colores, todos nuestros colegas de allende el Pirineo se deshacen en elogios respecto al ilustre apóstol de la democracia, cuya pérdida alguno califica hasta de irreparable para la Humanidad.

Si á traducir fuésemos cuanto sobre nuestro difunto correligionario encontramos en uno y otro periódico, ardua sería nuestra tarea y estrechas y cortas las columnas de *El Combate* para contener cuanto hallamos referente al grande hombre para el cual ha llegado el día de las alabanzas. No podemos, sin embargo, resistir á que nuestros lectores conozcan el siguiente pasaje que, tomado de un libro que se titula LE DERNIER NAPOLEON, publica la *Republique Française*, y que hace el verdadero retrato del ilustre difunto.

«Un día, dice este periódico, Sir James Hudson pidió a Mr. de Cavour una audiencia para un joven inglés. Cavour, gran madrugador, daba sus audiencias á las cinco de la mañana. El protegido de S. E. el embajador fué exacto. Modales pulcros, vestido irreprochable, la barba cuidadosamente recortada á la inglesa; en una palabra, el tipo ideal del gentil-hombre de la clase media, (*gentleman traveller*.)

El inglés desarrolló ante el ministro italiano un plan completo y formidable de revolucion italiana.

Cavour, gran conocedor de la materia, quedó espantado de la astucia, de la lucidez, de la profundidad, y sobre todo, de la perspicacia de su interlocutor; pero no comprendiendo mas que imperfectamente la locucion inglesa, declaró su sentimiento por tal falta, preguntándole si por fortuna hablaría el francés. El joven, sin inmutarse, se puso á resumir la conversacion, y sus ideas en el italiano mas puro y mas elegante.

Cavour, fascinado, absorbía, digámoslo así, la última palabra, cuando el extranjero se levantó para marcharse.

—Caballero, le dijo el ministro, hablais política como Maquiavelo, é italiano como Manzoni. ¿Si yo tuviese un compatriota de vuestra valia, le cedería hoy mismo la presidencia del Consejo! Pero no siendo esto posible, ¿en qué podría seros útil?

—¿Si V. tuviese un compatriota de mi valia, respondió el joven, le haría usted condenar inmediatamente a muerte! Pero puesto que me pregunta V. en qué puede serme útil, le diré que aceptando mis avisos... ejecutándolos y librándolo á Italia. Hasta entonces, la proteccion de Sir Hudson me bastará.

Y el desconocido se retiró, dejando al ministro su tarjeta. Cavour dió un salto de sorpresa, acababa de leer en

ella la siguiente palabra:

MAZZINI.»

Nos escriben de Roma que las habitaciones del Hotel des Pes britanniques estan preparadas para recibir al príncipe de Gales. Tambien son esperadas, en la capital de Italia, el rey y la reina de Dinamarca, futuros reyes de Suecia: damos esta noticia llamando la atencion de nuestros lectores sobre las nuevas que mas abajo transcribiremos de Stockolmo.

En la *Gazzette di Torino*, periódico adicto cual pocos a la casa de Saboya, hallamos lo siguiente:

«Nos escriben de Madrid que mañana domingo il ré pasará una revista a los voluntarios. Se temen demostraciones hostiles. (*Si temno dimo trazioni ostili.*)»

Aquí, en Madrid, sin embargo, se negaba por los suizos de la situacion que se temiera que el orden pudiera ser turbado; y, no obstante, en Torino se recibian cartas de persona seguramente afecta a los que aquí mandan en que de tales temores se hacia mencion.

Decididamente, la prensa *salarriata* de España cumple con su mision cual ninguna.

Un periódico de Paris ocupa toda su seccion de *Hechos diversos* con cuatro sueltos, dedicado el primero a los condenados por los consejos de guerra; el segundo a un tal Brulé guillotinado en Versalles hace cuatro dias; y el tercero y cuarto a dos asesinatos ocurridos en la verdadera capital de Francia.

Mientras existan como aplicadores de la ley los soldados, y la sociedad asesine a pretexto de una *vindicta pública*, no esperen los franceses que no ocurran asesinatos y crímenes en abundancia; en lugar de cadalsos, lo que hay que levantar son escuelas donde se moralice é instruya a las clases desheredadas.

Cartas que hemos visto de Stockolmo nos permiten asegurar que la salud de Carlos XV, actual rey de aquel pais, está tan quebrantada, que se teme su muerte de un día a otro. Como carece de hijos varones, el trono de Suecia tendrá que pasar a su hija única, que está casada con el actual rey de Dinamarca, con lo cual se hará la federacion de la raza escandinava, por mas que cada Estado de los dos fusionados conserve su autonomia; pero como no hay dicha completa, parece ser que Prusia, la poderosa Prusia se opone a esta fusion, y de aquí los viajes diplomáticos y cierta entrevista que se dice tendrá lugar en Roma entre los actuales reyes de Dinamarca (futuros de Suecia) y su cuñado el príncipe de Gales.

BOLETIN LOCAL.

Publicamos en la seccion preferente de nuestro periódico la pri-

mera de las revistas quincenales que nuestro querido amigo C. Marcos Mario se propone dirigirnos desde Paris, dándonos cuenta de lo más notable que en política ocurra.

Estos trabajos unidos a los literarios del C. Federico de la Vega que tanto embellecen nuestra publicacion, creemos serán del agrado de los abonados de *El Menorquin*, única aspiracion que nos guía desde su aparicion en el estadio de la prensa.

Hemos recibido la entrega primera de una interesante novela que con el título de IGNACIO EL ESTUDIANTE publicará en Barcelona en la casa editorial de nuestro conciudadano Juan Pons, nuestro correligionario y amigo C. Antonio Iguacio Fornesa, redactor que ha sido de los periódicos de nuestra comunión política *La Igualdad*, *La Reforma*, *La República Ibérica* y *La República Federal*.

Si bien a la sola vista de una primera entrega es aventurado el poder apreciar debidamente ninguna obra, el solo hecho de verla dedicada al ilustre ciudadano Emilio Castelar y favorecida con un prólogo del eminente propagandista C. Roque Barcia, unido a los vastos conocimientos y apreciable reputacion del autor, nos relevan de recomendarla a nuestros lectores, advirtiéndolo solo a los que gusten suscribirse, que pueden hacerlo en la imprenta de este periódico, donde hay de manifiesto ejemplares de la primera entrega.

En el periódico «El Jurado» leemos las siguientes líneas:

«La Igualdad» aplaude la conducta del marqués de Sardeña en pedir que se justifique la edad de los soldados electores, y aconseja a todos los alcaldes y ayuntamientos de España, en cuya jurisdiccion haya tropas del ejército ó de la marina, que imiten la conducta del alcalde de Madrid exigiendo a las autoridades militares las cédulas talonarias de la manera que aquel exige al ministro de la Guerra, y que, si no se presentan como corresponden para evitar fraudes y abusos indignos, no admitan a votar ni reconozcan como electores a los militares que no se presenten con esos requisitos legales.

La ley es la ley, y a ella deben atenderse todos.»

CLUB REPUBLICANO

Federal de Mahon.

Se convoca Junta general extraordinaria para el viernes próximo a las 8 de la noche, al objeto que está de manifiesto en el salon de sesiones. Mahon 19 Marzo 1872.—P. A. de la J. D.—M. Pons, Srio.

CLUB REPUBLICANO

Federal Mahonés.

Se convoca Junta general extraordinaria para el viernes próximo 22

del corriente, a las ocho y media de la noche, cuyo objeto está de manifiesto en el salon de lectura. Se publica la mayor existencia.

Mahon 20 de Marzo de 1872.—El presidente, Rafael Bisbal.

BOLETIN LOCAL.

Santa de hoy.

Su Benito abad y fundador.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita a la Virgen de la Esperanza.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el día 19.  
De Arenys de mar en 2 dias, laud esp. Joven Juanito, de 23 ts., pat. Francisco Goday, con 5 trip., 1 pas. y otra de barro.—A la orden.

Id. el 20.

De Génova y Marsella en 22 dias, goleta esp. Rayo, de 84 ts., cap. D. José Gelabert, con 7 trip. y varios efectos.—Consignado a los Sres. Taltavull y Thomas y Estela.

De Palma en 2 dias, laud esp. Leonor, de 16 ts., pat. Francisco Riera, con 4 trip., 2 pas. y yeso.—A la orden.—Despachado para Palma con 2 pas. y lastre.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Seriedad media
		Max.	Min.			
19	760.5	16.5	9.7	82		5
20	759.	13.7	10.5	69		2

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Día 19.—NE. flojo.—2.

Día 20.—N. fresco.—9.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 19 (6 tarde.)

Mahon 20 (8:42 mañ.)

S. M. el Rey acompañará algunos dias a la reina en la feria de Sevilla.

En el meeting republicano celebrado en Zaragoza acordóse la lucha electoral.

Dícese que los internacionistas obtarán por el retrainamiento en las próximas elecciones.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 27'25.

FABRA.

**BOLETIN DE ANUNCIOS.****Alcaldía popular de Mahon.**

*En la Gaceta de Madrid del día 14 del actual recibida por el correo de hoy se halla publicada la Real orden del tenor siguiente:*

**MINISTERIO DE LA GOBERNACION.**—La ley de 30 de Enero de 1856 dispone que el sorteo general para la quinta se verifique anualmente en todos los pueblos el primer domingo del mes de Abril. Así se ha practicado siempre que no ha ocurrido algun motivo que impidiera que dicha disposicion se cumplimentara en la época marcada. Esta dificultad se presenta en este año; porque disueltas las Cortes ordinarias de 1871 por Real decreto de 23 de Enero último, y debiendo comenzar las elecciones de Diputados el día 2 del próximo mes de Abril, no es posible celebrar a la vez estos dos actos tan delicados é importantes.

Teniendo, pues, en cuenta que ningun perjuicio se ha de seguir de prorogar hasta el mes de Mayo la operacion del sorteo;

S. M. el Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien disponer que el sorteo general para el reemplazo del ejército de este año se verifique el primer domingo del próximo mes de Mayo; entendiéndose prorogadas tambien, mientras otra cosa no se disponga, todas las demas operaciones.

De Real orden lo digo a V. S. para los efectos consiguientes. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid 13 de Marzo de 1872.—SAGASTA.—Sr. Gobernador de la provincia de.....

*Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 19 Marzo de 1872.—El Alcalde, Francisco de Asis Pons.*

*Ultimada la formacion de secciones establecidas por la ley de 20 de agosto de 1870, día 23 del actual el Ayuntamiento en sesion extraordinaria pública procederá al sorteo de los individuos que han de formar la junta de asociados de que tratan los artículos 59 y siguientes de la ley espresada, cuyo acto se anunciará á toque de campana con una hora de anticipacion, segun está prevenido. Mahon 20 Marzo de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.*

**NODRIZA.**

*En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.*

**ÓPTICA.****CALLE NUEVA, NÚM. 19.**

Mr. Gaudens Pradere, habiendo recibido una gran remesa de anteojos de toda clase, y pudiendo venderlos á precios mas baratos de los que ántes tenían, lo pone en conocimiento del público, advirtiéndole al propio tiempo que tambien se hallará en su casa un variado surtido de monturas para anteojos y lentes, de oro, plata, concha y acero, y que se pasará al domicilio de las personas que lo deseen.

Igualmente se encontrará en su establecimiento un gran surtido de pañuelos de hilo puro y ropas de hilo, á precios baratísimos.

Mr. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de Paris, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantia los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos y fin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

Mr. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.



Se desea comprar ó tomar á renta vitalicia (fons perdut) una casita de poco coste en Mahon si acomodan las condiciones.—Deyá 30 informarán. 7a

Se acaba de recibir en casa del tio Perico, calle de San Roque, un gran surtido de platos filete á 8 rs. docena; id. platos amarillos á 6 rs. id; tazas y platos filete con una notable baratura: objetos de cristal y muchos otros géneros que se darán á precios muy arreglados. Solo durará 4 días. 1

## EN VENTA.

Lo están las Estancias **Torrent modorro** y **Hort nou**, situadas en la parte Norte del término de esta ciudad. Dará razon el Notario D. Francisco Andreu y Pons. 3

## PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Sebastian n.º 9, que forma esquina con la de Santa Teresa n.º 29. Informarán en la misma. 20



## CURACION DE LA DENTADURA, por Mr. Julian Ticoulat.

Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y e locados por el medio de la presión, sin resortes, toda de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la caries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Extrae muelas, dientes, sobredientes y raigons con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

## PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.  
Informarán en la misma calle n.º 62.

## PARA ALQUILAR

Lo están, amueblados, los altos de la casa calle de San José n.º 39.  
Informarán calle de Alayor n.º 2.

**EL SR. FORTEZA**, platero mallorquin, acaba de llegar á esta con un gran surtido de joyeria, como son, aderezos, pulseras, collares, pendientes, sortijas, leontinas para caballero y señora, medallones, cuelebras, relojes para caballero y señora, cruces, y todo lo perteneciente al espresado arte, lo cual ofrece á este respetable público. Vive, Fonda de Jaques, calle del Castillo. También pasará al domicilio de las personas que lo deseen. 6

## TEATRO.

### LA ARTÍSTICA.---Sociedad dramática.

Esta sociedad dará el domingo día 24 del actual su quinta funcion, bajo las mismas condiciones que la anterior. La suscripcion queda abierta en el despacho del mismo Teatro de esta ciudad, y en el Club republicano federal de Mahon para los afiliados al mismo.

El sorteo de los palcos se celebrará el día 24 á medio día.

Mahon 20 Marzo de 1872.—El Presidente, Pablo Fabregues.

**Nota.**—Para la mayor facilidad y evitar abusos y entorpecimientos en la entrada, se suplica á los concurrentes al teatro den cada uno su targeta de invitacion con su propia mano á los porteros. Al propio tiempo se participa á los Sres. Suscritores á la funcion, que en el despacho del Teatro habrá de resguardo targetas para señoras y niños, que se podrán obtener abonándose por cada una un real vellon.

MAHON 1872 —Tip. de F. bregues hermanos, Castillo 58.